

Franqueo
Concertado

Diario Católico-Tradicionalista

Hojas sueltas

Pascua florida

Sonaban a gloria las campanas de resurrección; había en el aire aromas de hojas nuevas y rosas recién abiertas, y era el sol sonrisa acariciadora de los cielos sobre todos los caminos del sufrimiento y del dolor. Mañana de luz, de alegrías y esperanzas. Pascua, florida Pascua para las almas buenas, para los corazones limpios. Vestidas de blanco las niñas, con blancos lazos en los brazos los niños, las largas fitas de primeros comuniantes pasaban ante nosotros como procesión de ángeles sonrientes en un cuadro de gloria y poesía inefable. Entre el suave murmullo de cánticos exclamaciones con que la presencia de aquella multitud de angelicales criaturas era saludada por todos, en un grupo de hombres ergido de pronto la frase amarga del escepticismo cruel: «Las víctimas de la superstición!»

Hubo en todos los del grupo un gesto de oportuna protesta contra las palabras del profesor anticlerical. Y una voz insinuante y atardecida se alzó luego entre todas, diciendo: «Estáis seguro de lo que decís? ¿podríais demostrarnos que, efectivamente, es una superstición el hacer creer a esas inocentes criaturas que es al mismo Dios a quien en sus pechos reciben, escondido, invisible bajo la diminuta Hostia que el sacerdote pone en sus bocas?»

—Nada más fácil ni sencillo— respondió el profesor. Y ante la expectante y curiosa atención de los que le rodeaban, comenzó así: El dogma católico enseña y dice que en la Hostia consagrada, una sustancia, la del pan, es reemplazada y sustituida, cede su lugar a otra sustancia, la del Cuerpo de Jesucristo. He ahí el primer absurdo. Y añade la doctrina de la Iglesia este otro: Que esa primera sustancia del pan, esencialmente extensa, desaparece sin arrastrar en pos de sí sus verdaderas dimensiones, ocupando otro lugar que el prefijado por la cantidad y la juxtaposición de sus partes, a fin de poder explicar la presencia del Cuerpo de Cristo en muchos lugares a la vez y en todas y cada una de las especies sacramentales. Si todo esto no es el colmo de la contradicción, francamente declaro que no sé en qué pueda consistir la presencia ni donde se hallará el absurdo.

—Tranquilizaos, doctor— atajó la voz amable y persuasiva. Dos factores o términos entran en el gran misterio de la Eucaristía: la sustancia material sobre la cual Dios obra y la omnipotencia que es la que obra. Por consiguiente, para fallar sobre los resultados, lo primero es conocer ambos términos o factores. ¿Ha conseguido la ciencia penetrar en el fondo de la sustancia? La Física, la Química, la Metafísica nos responden sin titubear que no. El crisol, la retorta, el hornillo la atormentan, la cambian, la transforman, pero sin

recian las almas en una hermosa Pascua de resurrección, de esperanza, de paz!

Teodomiro.

Madrid

Testaferros

Apuradillo de adhesiones y por ende de votos debe andar el Gobierno. Se lo han dicho a dentro y fuera de las Cortes sus adversarios. Y él, en lugar de permitirse una afirmación categórica, ha tomado el partido de acudir a los que se abstienen y se reservan, demandando, suplicante apoyo. Y unos continúan callados y otros se han metido la mano en el bolsillo y dado a los postulantes unos cuantos céntimos de adhesión.

Con todo, y aun cuando el Gabinete no cuenta con verdadera mayoría, no debe creerse, y menos esperarse, que vaya a ser numéricamente derrotado en las próximas sesiones, porque no es fácil que a las primeras de cambio, cuando están las fuerzas gastadas y los bolsillos escurridos por la última contienda electoral, se concierten las oposiciones y coincidan en una votación, y además, porque de tal concierto se excluiría en la medida necesaria, por propia o por sugerida, determinación, la minoría romanonista, dispuesta a desempeñar oficio de cirineo de la idoneidad que la ha prolongado, mientras no pueda ella echar sobre sus hombros, siempre deseosos de tal peso, la cruz del Poder.

Más, aunque así ocurriese, la situación del Gobierno no puede ser más desairada y parlamentaria mente más triste; es un arbolillo enclenque, torcido, en el que abundan las ramas chupenas—esas que se cubren de hojas y ni por casualidad rinden un fruto—, que no puede mantenerse en pie, si no ejerce de tutor, suyo una numerosa minoría, e hipoteca, de consiguiente, a ésta en ideas y en obras, más en obras que en ideas, su libertad.

De suerte, que en la realidad de los hechos, bien puede asegurarse que no gobierna Dato y sus ministros con la mayoría idónea, *soi disant* conservadora; quienes van a gobernar o a seguir gobernando detrás de la cortina, son los liberales, lo cual quiere decir que éstos serán los que talien en los Ministerios y arramblen la gracia y pidan y logren en casos la injusticia ministerial.

¿Y esto qué significa? Pues significa que el actual Gabinete es un testaferro del Conde de Romanones.

¡Valiente papel el que, por desgracia o por merecimiento, le ha tocado al ceratesco y vasolinesco don Eduardo Dato.

Miguel Peñaflor.

Autógrafo de Don Jaime

Nuestro muy querido amigo el distinguido escritor tradicionalista y diputado provincial por el distrito de Manresa Berga ha tenido el honor y la satisfacción de recibir el siguiente autógrafo:

«Mi querido Roma:

Muchas gracias por los libros que has editado y que acabo de recibir y que estoy leyendo con mucho gusto. Es excelente propaganda y hace recordar nuestra historia a las nuevas generaciones de jaimistas; por todo esto recibe mi agradecimiento.

Sé que mantienes muy alta nuestra Bandera en la Diputación, y que todos te quieren y aprecian mucho.

Espero tener el gusto de hablarte personalmente, y ya sabes que cuando puedas te recibiré muy gustoso, sea en París o en Frohsdorf.

Dios te guarde muchos años, como de corazón lo desea tu afmo.

J. J. J.

París, 8 de Abril de 1914.

La Semana de Pasión y la Semana Santa en Olot

Asimismo llamaron la atención del público, por el arte y buen gusto de su forma y presentación, los hermosos monumentos de la Parroquial, de Nuestra Señora del Turra, de Nuestra Señora de los Dolores y Rdo. P.P. Escolapios, siendo visitadísimo, así como las cinco restantes de las demás iglesias.

Las sagradas funciones litúrgicas del Jueves y Viernes Santo celebradas en la parroquia han sido muy solemnes y graves. Ofició el dignísimo Cura párroco Doctor Ferrer, con asistencia a las mismas del Exmo. Ayuntamiento que preside el muy digno Alcalde señor Barnadas, y demás autoridades y distinguidas personalidades de esta ciudad, entre las que recordamos a nuestro digno Diputado a Cortes Señor Llozas, Soler, Solá, Bolós, Cardelús, Juez de 1.ª Instancia señor Demeza, Comandante Militar de la Plaza, Pujol Galcerán, Saderra, Masramón, Escubós, Casabó, etc, los cuales con una ejemplaridad digna de imitarse se acercaron a la Comunión General del primer día, presidiendo asimismo todas las procesiones anteriormente referidas el Excelentísimo Ayuntamiento a quien acompañaba la Banda Municipal de esta Ciudad.

La Capilla de música del Maestro Farró, acompañado del inteligente organista Rdo. Rufet interpretó muy bien escogidas piezas de música sacra y el orador sagrado de la Cuaresma se distinguió en sus selectos sermones por su celo verdaderamente apostólico.

Bien por la ciudad de Olot y sus dignas autoridades.

M.

Festival de Arte

La ciudad de Figueras se dispuso a glorificar el recuerdo de uno

Crónica de Figueras

Suspensión forzada.—Habiéndose cerrado por motivos comerciales de índole privada, la casa editorial de *El Ampurdanés*, ha debido suspender lo menos temporal o forzosamente su publicación el decano de la prensa local. Poca cosa influye en la política damagoga el anciano periódico que más contribuyó en la desecristianización del Ampurdán ya que en sus postimerías se mostraba casi inofensivo, por lo cual su desaparición en nada haría variar las condiciones de la lucha por los ideales político-religiosos en el país.

—Durante la solemnidad de las Cuarenta Horas del domingo al miércoles santos en la Iglesia Parroquial, predicaron cinco sermones el M. I. Dr. Portolés, canónigo de Barcelona, tres el muy ilus-

Hereditado Café

Se vende por no poder atender al negocio sus dueños.

Darán razón calle del Progreso número 7 Gerona.

